



🏠 MOXIE > Negocios >

El rol protagónico de la política monetaria en épocas de COVID-19

3 Oct, 2020 • 4:00 AM
Foto: Nattanan Kanchanapatt



Por **Mónica Araya Lara** – Estudiante miembro del Gobierno Estudiantil

La nueva pandemia ha representado un fuerte golpe para todas las economías del mundo, y lo único que deja para esperar es una crisis mundial. Como ya la historia lo ha demostrado, proteger la economía puede proteger a la población e, históricamente, la política económica, en especial la monetaria, ha sido un arma esencial para enfrentar y superar las crisis. Costa Rica, anteriormente, ya se había visto de cara con una crisis, pero no se acerca ni un poco a lo que puede provocar el COVID-19. Sin embargo, el Banco Central de Costa Rica (BCCR) decidió no perder tiempo y rápidamente tomó acción con políticas monetarias para tratar de mantener lo más estable posible a la economía nacional.

El BCCR ya se mencionó respecto a las medidas por tomar en esta época llena de incertidumbre. La Tasa Política Monetaria se bajará a un 1,25% anual y la tasa de interés bruta (DON) a 0,01% anual a partir del pasado 17 de marzo. Agregado a esto, las tasas de Facilidad Permanente de Crédito y Facilidad Permanente de Depósito del Mercado Integrado de Liquidez bajaron a 2,00% y 0,01%. "La decisión se sustentó en el análisis de la trayectoria prevista para la inflación y sus determinantes, los riesgos en ese pronóstico, y el rezago con el que tienen efecto las medidas de política monetaria." (Presidencia de la República, 2020). Según Rodrigo Cubero, actual presidente del Banco Central, estas políticas pretenden darle un empuje a las tasas de interés para que sigan reduciéndose, todo con el fin de aliviar las finanzas empresariales y familiares.

Tomando en cuenta las medidas implantadas, y lo importante que es el papel de la política monetaria, puede que bajar esas tasas sea una buena carta para la economía nacional a largo plazo, ya que el efecto puede verse cerca de los 16 meses después de implantada la medida. Sin embargo, la situación es demasiado volátil y, como ya se ha visto en estas semanas, todo puede cambiar en cuestión de horas, todo es a corto plazo. El ambiente económico en el que se encuentra el país está impregnado de incertidumbre tanto para las empresas como para las familias, por lo tanto, las medidas que se tomen tal vez deban pensarse para efectos inmediatos, políticas temporales, que puedan variar dependiendo de la situación nacional. Algunos países han tomado medidas inusuales para el beneficio de la población, como políticas para pymes que les faciliten el acceso a créditos, que permitan inyectar dinero de manera temporal. Puede que Costa Rica pueda usar un sistema similar siempre y cuando sea de manera finita.

La política monetaria va a jugar un papel protagónico entre las herramientas para enfrentar esta crisis, pero va a depender de las entidades que están a cargo de ella hacer que realmente tenga un efecto importante. La pandemia trae consigo eventos que son nuevos para la mayoría, y muy pocos, por no decir nadie, contaban con herramientas ya establecidas para enfrentarse a esto. Sin embargo, el panorama no está para cometer errores ni perder el tiempo, por lo que los gobiernos tendrán que innovar por el bien de la población. Las condiciones no están para dudar ni pensarse demasiado las cosas; para tiempos poco convencionales, se requieren medidas poco convencionales.

MOXIE es el Canal de ULACIT (www.ulacit.ac.cr), producido por y para los estudiantes universitarios, en alianza con el medio periodístico independiente Delfino.cr, con el propósito de brindarles un espacio para generar y difundir sus ideas. Se llama Moxie - que en inglés urbano significa tener la capacidad de enfrentar las dificultades con inteligencia, audacia y valentía - en honor a nuestros alumnos, cuyo "moxie" los caracteriza.

Referencias bibliográficas:

• Presidencia de la República. (2020). BCCR y CONASSIF acuerdan medidas de política monetaria y financiera para mitigar impacto económico del COVID-19. Recuperado de <https://www.presidencia.go.cr/comunicados/2020/03/bccr-y-conassif-acuerdan-medidas-de-politica-monetaria-y-financiera-para-mitigar-impacto-economico-del-covid-19/>

Boletín semanal de ULACIT

Recibe gratis en su correo electrónico toda la información de ULACIT

SUSCRÍBIRME



Por Mónica Araya Lara – Estudiante miembro del Gobierno Estudiantil

Temas relacionados

POLÍTICA MONETARIA ULACIT COVID-19 NEGOCIOS

Comentarios

INGRESE A SU CUENTA PARA COMENTAR

No hay comentarios.

Artículos Recomendados

Fotografía: moviéndose entre la comunicación y el arte
ULACIT
24 Nov, 2020 • 4:00 AM



Estos son los medios de propagación de un agente biológico
ULACIT
24 Nov, 2020 • 4:00 AM



Un vehículo eléctrico puede ser o no financieramente viable para el consumidor
ULACIT
24 Nov, 2020 • 4:00 AM



El uso de las captaciones de agua como sistemas de abastecimiento potable
ULACIT
24 Nov, 2020 • 4:00 AM



La desaparición de los glaciares como consecuencia del cambio climático
ULACIT



Delfino.CR es independiente gracias a nuestros suscriptores

Su apoyo nos permite continuar

Más de 1 millón de costarricenses se informaron en mayo en Delfino.CR. Usted, con su suscripción D+, hace que esto sea posible. Con su suscripción anual (\$4.6 al mes) disfruta de todos nuestros beneficios adicionales por 12 meses. ¡Anímese y ayúdenos a seguir adelante!

SUSCRÍBIRME A D+

CERRAR ✕



**Su apoyo nos
permite continuar**

Delfino.CR es independiente gracias a nuestros suscriptores

Más de 1 millón de costarricenses se informaron en mayo en Delfino.CR. Usted, con su suscripción D+, **hace que esto sea posible**. Con su suscripción anual (\$4.6 al mes) disfruta de **todos nuestros beneficios adicionales** por 12 meses. ¡Anímese y ayúdenos a seguir adelante!

SUSCRIBIRME A D+

CERRAR